

# WELCHE BERUFE UND AUSBILDUNGEN IN DER KRANKENPFLEGE GIBT ES IN DER SCHWEIZ?

## Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Am einfachsten ist die Ausbildung zur \_\_\_\_\_ . Sie dauert zwei Jahre. Vorher muss man die Volksschule abschließen sowie Deutsch ausreichend gut verstehen und sprechen können.

Dann kann man \_\_\_\_\_ im Alltag unterstützen, zum Beispiel bei der Körperpflege oder im Haushalt. Man lernt viel über Sicherheit und \_\_\_\_\_ , also die notwendige Sauberkeit. Auch die Mithilfe bei schriftlichen Arbeiten gehört dazu.

Anspruchsvoller ist die \_\_\_\_\_ als „Fachangestellte Gesundheit“, kurz FaGe. Diese Ausbildung dauert drei Jahre. Erwartet wird ein eher guter Abschluss der \_\_\_\_\_ .

Die FaGe lernt alles, was die Pflegeassistentin auch können muss, trägt dabei aber mehr Verantwortung.

Hinzu kommt die eigentliche \_\_\_\_\_ : Verbände wechseln und Wunden versorgen, Blut- und Urinproben nehmen sowie Medikamente geben. Dazu gehören auch Spritzen und

\_\_\_\_\_ . Eine Infusionsnadel bleibt über längere Zeit in der Vene. Durch den angehängten Schlauch kann man dem Patienten über längere Zeit \_\_\_\_\_ und Medikamente geben.

Wer bereits FaGe ist oder ein abgeschlossenes Gymnasium mit Matura hat, kann die Ausbildung zur Diplomierten \_\_\_\_\_ antreten. Früher war das die Diplomierte Krankenschwester oder der Diplomierte Krankenpfleger. Man lernt dann besondere Dinge, wie zum Beispiel die

\_\_\_\_\_ schlimmer Wunden oder die Pflege von Personen kurz vor dem Tod. Man kann auch ein Team führen oder andere ausbilden. Am Schluss hat man einen

\_\_\_\_\_ , sprich: Bätscheler, eine besondere Auszeichnung. Wer noch zwei Jahre länger lernen will, erhält zusätzlich den \_\_\_\_\_ .